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LE DERNIER 
CARRÉ 

Communiquer auprès des adhérents, tel était déjà l’objectif des dirigeants de la

Cambronnaise en 1947, année de diffusion du premier numéro du Dernier Carré.

Mais d’où lui vient ce nom : « Dernier Carré » ? Quel lien avec la Cambronnaise, d’hier et

d’aujourd’hui ?

Un peu d’histoire s’impose...

Chacun aura fait le lien entre l’appellation de notre association « La Cambronnaise » et le

fameux Général Pierre Cambronne qui vécut à Saint- Sébastien-sur-Loire dans sa résidence

de la Baugerie, à l’issue de sa carrière militaire, et où il demeurera jusqu’à la fin de sa vie en

1842.

En juin 1815, la bataille fait rage à Waterloo contre les Anglais.

Cambronne, fidèle de Napoléon, commande le dernier carré, dernier rempart d’hommes

défendant notre cause. Sommé de se rendre par le général britannique Colville, Cambronne

aurait répondu :

« La garde meurt mais ne se rend pas ! »

Puis, devant l’insistance de l’ennemi, la légende laisse entendre que le général lance un

certain mot « M.... »

Symbole de résistance, de ténacité, de courage, le dernier carré de la Vielle Garde a ainsi

inspiré nos prédécesseurs qui à l’époque se sont reconnus à travers ces valeurs que nous

défendons toujours aujourd’hui.

UN NOM PORTEUR DE SENS
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QUI EST QUI ?

Le Président Christian BABONNEAU est entouré d’un comité directeur de 26 membres.
Ensemble, ils déterminent les projets et les orientations de l’association.

Gaelle LANCIEN 
Trésorière Générale
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L’an passé dans mon éditorial du dernier carré 2021, je parlais d’année blanche et
d’adaptation de nos activités par la force de propositions de nos cadres salariés, cadres
bénévoles et dirigeants. 

Pour cette saison, cela s’est de nouveau vérifié, avec le Pass vaccinal, et les diverses
contraintes nécessaires mais parfois difficiles à appliquer. Nous avons bien résisté !
Nous étions 1187 en 2020/2021, cette saison nous permet de revenir au niveau de 2019
avec un effectif de 1228 adhérents pour 1300 pratiquants si nous comptons les personnes
qui pratiquent plusieurs activités.

Un chiffre comparable à l’avant Covid pour le nombre d’adhérents, avec des conséquences
qui sont nombreuses sur notre écosystème associatif. Nous avons vu arrêter ou s’éloigner
pour un temps plusieurs personnes, dirigeants, bénévoles d’un jour ou plus, juges ce qui
nous met en difficultés lors des compétitions mais aussi des cadres bénévoles, qui sont et
resteront la colonne vertébrale de La Cambronnaise. Un effort pour attirer de nouveaux
bénévoles est donc nécessaire.
Le plus dur semble derrière nous, mais restons vigilants car l’épidémie perdure et prenons
tous les bonnes résolutions pour éviter un retour aux contraintes des précédentes saisons.

Pas d’année blanche, c’était l’objectif, ce qui a été tenu, et où l’ensemble de nos activités ont
brillé sur les différents plateaux de compétitions, nos sections de loisirs ont pu donner leurs
cours avec enthousiasme, les publics fragilisés par la crise sont revenus. Le secteur Jeunesse
a bien fonctionné avec l’Eveil, et les ACM sur cette saison représentent plus de 1150
journées stagiaires. Nos diverses festivités annuelles sont reparties, sauf notre traditionnel
vide-grenier.

LE MOT DU PRÉSIDENT 

2021/2022, Année du rebond !

Christian BABONNEAU
 Président Général
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Un mois de juin, où la Cambronnaise a accueilli, les Rencontres Nationales de Danse avec
succès, a organisé les galas Aérobic, Eveil, GR, Gym masculine, Gym féminine, son grand
spectacle de Danse et pour finir, nous avons assuré la restauration et le bar de la soirée du
14 juillet.



Une saison, c’est le travail du comité directeur qui doit donner des moyens matériels aux
différentes sections avec l’achat de matériels (praticable et renouvellement de matériel),
c’est aussi d’anticiper le salariat et son évolution, c’est de monter des dossiers de subvention
(municipale, Projet sportif fédéral, Fond du développement à la vie associative), de préserver
le patrimoine immobilier (travaux sur les toitures), d’entretenir les relations avec nos
partenaires publics et privés par les réservations des divers équipements.

Une saison 2021/2022 bien complète, pour nos adhérents, pour les dirigeants, cadres
bénévoles et salariés, juges, amicalistes que je remercie très sincèrement pour leur
engagement et leur volonté de faire ensemble La Cambronnaise d’aujourd’hui et de demain.

Je remercie également avec enthousiasme nos partenaires publics, la ville de Saint-Sébastien
sur Loire, le département, l’Agence National du Sport, les Directions des Sports et nos
partenaires privés notamment, le Crédit Mutuel, Super U, Bretagne Utilitaire, Espace Repro.

Et maintenant, pour 2022/2023

Si la covid n’est pas terminée, si les tensions mondiales peuvent être stressantes, si le climat
nous interroge, notre petit écosystème doit préparer les années à venir.
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2022/2023

C’est de continuer à adapter nos locaux à la RSE (la responsabilité sociétale des entreprises)
par changer les éclairages par des leds, limiter la consommation d’eau, utiliser des Ecocup
dans nos manifestations et bien d’autres opérations encore avec notamment notre groupe
de jeunes « Cambron’aide »

C’est de répondre aux attentes de la Fédération Sportive et Culturelle de France en recevant
les championnats nationaux de gymnastique féminine, plus de 2500 personnes (gymnastes,
accompagnateurs, juges, bénévoles) sur Saint-Sébastien les 30 juin, 01 et 02 juillet 2023.
C’est le retour de notre cabaret les 12 et 13 novembre prochain, qui débutera les différentes
manifestations récurrentes de l’année.

Enfin, c’est la mobilisation générale pour reconstituer notre vivier de bénévoles pour la
Cambronnaise, nos sections par plusieurs temps forts :

1. La rencontre des forces vives de la Cambro début septembre,
2. L’assemblée générale, le 01 octobre prochain avec une journée dédiée aux bénévoles et
aux différentes fonctions dont la Cambronnaise a besoin.
3. Fêter le 05 décembre prochain, la journée mondiale du bénévolat.
4. Profiter des différentes manifestations pour parler bénévolat.

Beaucoup reste à faire, mais soyons tous confiants dans l’avenir, tous ensemble, au service
de tous. Je vous souhaite une bonne et belle saison 2022/2023.

Vive la Cambronnaise,
                                                                                                                      Christian Babonneau 



Christine DOUAISI
Secrétaire Générale

Malgré quelques mesures de contrôle anti covid et quelques contraintes, la saison a pu
reprendre quasi normalement.

Les sections de compétitions ont à nouveau retrouvé les salles de compétitions avec en
récompense de beaux résultats et des podiums.
A noter la très belle place de 3ème en fédéral garçon pour les adultes.  Chez les filles la
belle performance des fédérales aînées et jeunesses. Une place de vice-championne pour
l’aérobic en hilo.

Pour les sections culturelles, ce fut l’organisation des rencontres nationales et le spectacle
de danse et les  passages de cordes pour la capoeira.

Les réunions du comité directeur ont également pu à nouveau se réaliser en présentielle
pour tous.

La saison prendra fin avec les ACM (accueils collectifs de mineurs) pour lesquels 800
journées sont réservées pour 135 enfants.

De bons moments en espérant vous retrouver tous à la rentrée. 

LE MOT DE LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE

Un retour à la normale... 
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Petite évolution en début de saison puisque j'ai pris la responsabilité de la commission.

Pas simple pour moi qui n'ai pas vraiment pu voir auparavant une saison "normale" avec les

2 précédentes saisons, j'ai toutefois pu prendre mes marques. Je vais continuer d'organiser

la commission pour assurer plus de lien avec les sections et nous faciliter le suivi comptable.

 

La commission Finances fonctionne grâce à l’investissement des référents des sections et

des trésoriers adjoints qui, quotidiennement, agissent pour assurer le suivi financier,

juridique et comptable de l’association.

Je les remercie tout particulièrement pour leur implication et remercie également le cabinet

Expéréo qui assure la gestion de tout le volet social de l’association.

Le budget de l’association s’apparente à celui d’une petite entreprise : pour la saison il est

arrêté à 433 051 € (contre 349 052 € sur la saison précédente), le résultat d’exploitation de

l’exercice s’élève à - 19 594 €.

Le résultat exceptionnel s’élève à 6 109 €. Le résultat financier s’élève à 625 €. Le résultat de

l'exercice est une perte de 12 862 €.

LE MOT DE LA TRÉSORIÈRE

Gaëlle LANCIEN 
Trésorière

Nouvelle responsabilité
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Il est toujours difficile d’atteindre l’équilibre compte tenu de dépenses incompressibles

récurrentes (fluides, impôts, assurance, contrats de maintenance...) et de notre souhait

d’accueillir nos licenciés dans les meilleures conditions matérielles et humaines. 

À cette occasion, il est à noter que nous avons renouvelé le matériel sportif pour un budget

de près de 47 000 € et investi dans nos bâtiments pour un montant de 10 000 € pour leur

entretien.

La reprise des activités s'est faite avec des incertitudes en début de saison dans le contexte

du COVID 19, cependant, l’exercice s’est déroulé dans des conditions d'une saison presque

normale.

Le gala GAM/GAF/éveil n'a pas pu être organisé en janvier à la vue du contexte sanitaire, il a

été décalé en juillet, le résultat financier de cet événement n'a donc pas été enregistré sur ce

bilan.

Retenons également que le coût d'une licence ne pourrait être tenu sans l’implication au

quotidien de la centaine de bénévoles dont l’investissement est valorisé cette année dans

nos comptes à hauteur de 95 000 €. Ces 95 000 € équivalent au budget qu’il faudrait dégager

si nous devions financer l’intervention de salariés pour l'accomplissement des tâches

réalisées par les bénévoles.

Enfin, je n’oublie pas et remercie tout particulièrement nos partenaires privés (que vous

retrouverez en fin de document) et publics et notamment la ville de Saint-Sébastien-sur-Loire

sur qui nous savons compter dans le cadre d’un partenariat solide.
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LES ACTIVITÉS DE COMPÉTITION
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3 Juillet 2022, 

Fin de la 1ère saison post covid en beauté par notre Gala annuel que nous n’avions pas pu

organiser depuis 2 ans  !! on a un peu perdu nos repères d’organisation mais vous étiez là

nombreux à profiter du spectacle, et du beau temps.

Nous avons pu reprendre les compétitions dès le mois de décembre avec les coupes

nationales FSCF où nous qualifions notre équipe sénior jusqu’à la finale ! Cette même équipe

participera au mois de mai au championnat national individuel où Jade Durand ramène le

titre de championne nationale Junior. 

Malgré les 2 ans de COVID, nous arrivons à inscrire des gyms dans toutes les plus hautes

catégories de la Fédération et les résultats sont là, puisque nous nous classons 8ème chez

les jeunesses et 7ème chez les aînées lors des championnats nationaux équipes à Bruz au

mois de juin.

Nous avons aussi pris beaucoup de plaisir à faire découvrir les compétitions aux poussines

qui pour certaines, malgré plusieurs années de gyms n’avaient jamais pu participer à une

compétition. Le stress, le manque d’habitude aurait pu leur faire perdre leurs moyens mais il

en a été autrement, nous avons, effectivement pu voir de belles choses avec de très bons

résultats.

Gymnastique Artistique Féminine
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Je tiens à remercier tous les cadres qui ont permis cette belle année mais aussi et surtout

nos juges qui ont beaucoup œuvré tout au long de l’année. Nous recrutons pour la saison

prochaine, gyms, ancien(e)s gyms, parents, tontons, tatas, n’hésitez pas à venir à notre

rencontre.

Sans oublier nos bénévoles qui nous aident à chacun de nos événements. Vous avez envie

de nous aider, ponctuellement, au quotidien, on vous attend !
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Comité de section
Vice-Présidente : Gwladys Houzé
Trésorière : Véronique Merlet
Responsable Poussines : Maëlle Etourneau
Responsable Jeunesses : Gwladys Houzé
Responsable Ainées : Geneviève Naegelé
Responsable des Juges : Virginie Rondeau
Responsable Vêtements & Hébergements : 
Agnès Maingueneau et Anne-Laure Leclinche
Coordinateur Technique : Gildas Keribin
Cadres salariés : Emma Bonamy – 
Anne-Hélène Lemeleder – Gildas Keribin



Gymnastique Artistique Masculine

En guise de préparation pour la saison 2021-2022, l’équipe des responsables de section et

des cadres s’est réunie début septembre lors de la traditionnelle journée de rentrée qui s’est

déroulée au sein du club. Le moment de préparer la saison à venir, finaliser l’organisation et

définir les objectifs. Peu de temps après, ce sont les gymnastes qui ont retrouvé le chemin

de la salle avec beaucoup d’enthousiasme pour aborder une nouvelle saison après l’épisode

du Covid-19 et les perturbations qui ont affecté le déroulement des saisons passées.

Concernant les résultats de la saison, la section poussins (5-8 ans), sous la responsabilité de

Romain Teigné, a réalisé de très bons résultats lors des compétitions de fin d’année. A partir

de la saison prochaine, Romain laisse sa place de responsable à Hervé Loyens, déjà impliqué

dans la section en temps que moniteur. Nous remercions Romain pour le travail accompli et

souhaitons à Hervé une belle saison à venir, avec l’aide des moniteurs pour former et

transmettre la passion à nos jeunes gymnastes.

La section pupilles (8-15 ans), dirigée par Benjamin Babonneau, a obtenu des résultats en

phase avec les attentes de l’équipe encadrante, avec notamment une troisième place lors du

régional par équipe. Et aussi de très bons résultats lors des compétitions en individuel

(Ethan Levoyer 3ème aux indi nationaux de la Motte Servolex), bravo à tous ! 

Enfin la section adultes (+ de 15 ans), a rencontré quelques surprises dans l’organisation des

compétitions de fin d’année, avec des changements de date et parfois quelques difficultés

pour constituer les équipes. Cependant la section a su rester soudée et déterminée ce qui lui

a permis de se classer deuxième au championnat régional par équipe de Bonne Garde. Et

elle a obtenu une honorable troisième place lors du championnat de France par équipe

à Saint Amand les Eaux. Nous félicitons également les gyms qui ont su briller lors des

compétitions individuelles tout au long de l’année, ce fut notamment le cas pour Yves

Maigueneau et Sébastien Folliot qui sont montés sur le podium lors des championnats

nationaux de la Motte Servolex.
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Comité de section
Vice Président / Trésorier: Pascal Naëgelé
Secrétaire et responsable vêtements : Anne-Laure Leclinche
Responsable poussins : Romain Teigné
Responsable pupilles : Benjamin Babonneau
Responsable adultes : Pascal Naëgelé 
Responsable technique : Gildas Keribin
Responsable des juges : Olivier Sédilleau

La saison s’est achevée avec le gala des sections gymnastique masculine et féminine, et éveil

de l’enfant sur le thème de l’océan. Cet évènement était l’occasion de partager un moment

festif mixte et intergénérationnel avec des représentations gymniques mises en scène. La

bonne coordination des sections a contribué au succès de cette journée, et ainsi la joie et la

bonne humeur étaient au rendez-vous.

La réussite de cette saison n’aurait pas été possible sans l’implication de l’ensemble des

bénévoles, sans oublier le soutien et l’encouragement des parents lors des compétitions.

Pour cela l’ensemble du comité GAM vous adresse à tous un grand merci.
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La crise COVID avec 2 années de sentiment d’inachèvement a eu raison de certaines de nos 

 gymnastes  notamment les plus âgées. De plus  cette année,  la section GR a dû s’adapter aux

départs des anciens cadres et à l’arrivée des nouveaux. Un nouvel élan donc pour la section

avec de jeunes gymnastes à former.

Une reprise en douceur 
C’est avec une grande joie et un peu d’appréhension que les gymnastes ont retrouvé le

praticable avec le début des compétitions dès le mois d’octobre pour les individuelles. Viendra

ensuite le tour des ensembles de retrouver les joies et les peines des compétitions. Dans

l’ensemble de beaux progrès même si les résultats ne sont pas toujours à la hauteur des

espoirs. Un beau déplacement lors de la compétition regroupement à Blois viendra clôturer la

saison des compétitions avec des souvenirs pleins la tête et des objectifs pour l’année

prochaine. 

Un gala au top 
La saison s’est terminée par un gala commun avec la section Aérobic sur le thème de

« L’océan ». Un beau moment apprécié de tous qui sera reconduit l’année prochaine avec ces

deux disciplines qui se complètent bien. 

Nous espérons donc revenir plus fort l’année prochaine, et recherchons à agrandir le comité

de section. Nous sommes également  à la recherche d’entraineurs supplémentaires afin

d’accompagner au mieux nos gymnastes revenues en nombre lors des réinscriptions.  

Gymnastique Rythmique

Une nouvelle organisation après 2 années de crise COVID
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Comité de section
Clémence VIVET – Vice-présidente section GR
William GREFFARD – Administratif et communication
Vincent AUDIER – Responsable technique
Alice CUCU – Textile et déplacement 17



Une médaille de bronze pour l'équipe Step

Une médaille d'argent pour l'équipe Hilo.

Après 2 années de crise sanitaire, la section aérobic a, enfin, repris le chemin des compétitions

avec un plaisir immense.

Cette discipline qui associe la souplesse, la force, le dynamisme et le sens de l'humour sur des

chorégraphies en musique,   mêlant enchaînement de pas de base de l'aérobic et éléments

techniques (pompes, saut...). Cette discipline peut se pratiquer dès l'âge de 7 ans.

La section aérobic a brillé sur les podiums des championnats, Régional à St Sébastien-sur-Loire,

Regroupement à Saint Renan,  Inter-région à Arques et  France à Clermont-Ferrand. 

Flot de médailles et de magnifiques résultats lors de ces compétitions, et des récompenses

dépassant toutes les espérances au championnat de France.

Le gala aérobic-GR est venu clôturer cette belle année,  pleine de joie et plaisir partagé avec une

motivation sans faille pour l'année à venir. "

Gymnastique Aérobic

Comité de section:
Responsable de section : Isabelle Frion
Secrétaire : Sophie Hubert 
Trésorière : Gaëlle Lancien 
Responsable Technique : Virginie Chaussée 
Responsable déplacement : Anne Albert
Responsable vêtements : Natacha Malidin 
Membre du bureau : Cathie Collard

40 gyms, 4 coachs, 4 juges, 7 membres de bureau 

La section aérobic en quelques chiffres :
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LES ACTIVITÉS FORME & SANTÉ 
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La saison a démarré avec environ 330 adhérents pour les 24 cours proposés cette année,

avec certaines nouveautés dans les cours comme le Yoga (Fit et Vinyasa). 

 

Nous avons accueilli 2 nouveaux coachs dans la section, Mickaël qui est présent le lundi soir

et le mardi soir et Clara le jeudi soir. Ils viennent compléter l’équipe déjà composée de

Virginie et Emma.

Après l’arrêt de Claude et d’Armelle, le comité de section s’est réorganisé et Danielle nous a

rejoints pour nous aider sur la partie administrative. Notre comité est composé de Brigitte

Renaud, Martine Grignon, Michelle Tirylli, Laurie Flinois, Henri Olive et Geneviève Naëgelé.

Cette année nous avons accueilli une stagiaire en formation CQP  : Florence. Elle a pu

participer aux séances de janvier à juin afin de se former sur la pratique des cours.

Merci à tous les cadres et aux bénévoles pour leur investissement pour le bon déroulement

des activités.

Geneviève NAËGELE

Activités de la Forme et Santé
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Sport  Adapté

Cette saison 2021-2022 était très sportive pour nos adhérents en situation de Handicap. 

Usagés de l’ARTA

Les traumatisés crâniens de l’ARTA (Association pour la réinsertion des traumatisés crâniens
d’Atlantique) étaient répartis en 2 groupes. Le lundi de 13h30 à 15h et le mardi de 15h15 à
16h45. Nous avons poursuivi nos activités en place depuis 2009 : remise en forme, volley,
basket, badminton, air ball, circuit training, athlétisme… ces activités étaient pour tous des
supports pour favoriser le travail de l’équilibre, la mémoire, la coordination et également
l’entraide et le vivre ensemble en acceptant son handicap.

Avec le soutien du comité Régional de la FSCF nous avons pu organiser deux  sorties « 
Marche Nordique »  en novembre et en mars.

Les autres temps fort ont été l’activité Bowling en mai pour tous et la sortie canoë à Vertou
en juin qui nous a bien rafraichie.

Public adultes atteints de la sclérose en plaques (SEP) :

Les séances sont composés d’exercices de mobilité et renforcement doux debout ou sur
chaise. Ces séances offrent un bien-être, améliore la motricité et permettent de mieux gérer
la fatigue associée à cette pathologie. Cette activité s’entreprend en complément de
Kinésithérapie, d’ergothérapie.

Au plaisir de retrouver tout le monde à la rentrée.

Anne Hélène Le Méléder
Animatrice activités sportives adaptées.
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Course à Pied

La course à pied est un sport tonique pour notre santé et peut être pratiquée par tous.

Nous le pratiquons en mode loisir et il y a toujours un noyau dur (esprit Cambro) avec une

dizaine d'assidus.

Notre groupe est ouvert à tous les niveaux et suivant la disponibilité des gens.

Nos sorties varient de 1h00 à 1h30 le mercredi, et le dimanche de 1h30 à 2h00.

Les entraînements se font au Crapa , sur les bords de Loire, les bords de Sèvre et le marais

de Goulaine .

Une partie des coureurs participe à des courses en compétition pour l'association Courir

Avec ou nous emmenons des enfants en situation de handicap  sur les courses.

Venez nombreux, rejoignez-nous pour passer de bons moments en plein air.

La course à pied ne s'arrête pas pendant l'été.

Bravo à tous.

Il faut continuer le sport, c'est la santé !
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LES ACTIVITÉS CULTURELLES
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Capoeira

Sportissimo 2021   

Rencontre de début de Saison au Csc Laetitia.  

Stage de fin d’année à la Cambronnaise   

Voyage au Brésil 

15ème Festival et Passage de cordes à la Martellière  

VOICI NOS EVENEMENTS IMPORTANTS DE LA SAISON AVEC UN BON GROUPE 
PENDANT LA SAISON :

Comité de section
Présidente de section : Julie VIEIRA DOS SANTOS
Responsable des cours de capoeira : Gesivaldo VIEIRA DOS SANTOS
Responsable organisation festival (passage de corde) : Maïna UHEL
Représentant et porte-parole du comité de section : Franck DAVID
Secrétaire : Charlotte DIVERRES

Cette saison a malheureusement été marquée
par le décès d’un membre de la section. Un
moment très dur à vivre.    
                                
Maxime Graduado Polvo a commencé la

capoeira à la Cambronnaise en 2010. Beaucoup

d'entre vous le connaissait comme un partenaire

ou binôme d'entrainement, ami ou "grand frère".

Il laissera un vide énorme dans le groupe.
Il s'est investi plusieurs années dans le bureau de
la section. Nos cœurs sont endeuillés mais les
souvenirs avec lui sont nombreux et heureux. Son
sourire et sa gentillesse continueront de nous
accompagner. 

Voyage au Brésil  
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Cette année fût à nouveau quelque peu perturbée pour la section Danse !

La saison 2021/22 a encore été marquée par la crise sanitaire, sans confinement mais avec de
nombreux contrôles. Malgré l’épidémie, les cours ont été assurés, permettant à nos
danseurs/danseuses de continuer à progresser.

Camille Rault, notre professeure de Danse Urbaine, nous a rejoints en septembre et ses cours
ont été très appréciés par nos danseurs.  Camille a malheureusement dû nous quitter en cours
d’année, nous obligeant à lancer un nouveau recrutement en urgence. Farid Rossignol a pris sa
suite et a su relever le défi, offrant une prestation appréciée de ses élèves.

Clara Hourdier, notre professeure de Modern’Jazz, a quant à elle pu dispenser ses cours sur
une année complète. Clara a confirmé la montée en puissance de la technique de ses élèves,
et ce sur tous ses groupes. Nos élèves de Perfectionnement Modern’Jazz ont ainsi obtenu un
« 1er Prix » au concours L’Océan Danse à Vannes. 

Danse Modern’Jazz & Street Jazz

Les Rencontres Nationales de Danse organisées à Saint

Sébastien ont marqué cette année.

Cet événement, que nous préparions depuis 2 ans, a été

une réussite, mobilisant beaucoup de bénévoles afin

d’accueillir les danseurs venus de toute la France. C’est

toujours un moment fort !

Nos deux groupes engagés se sont distingués, félicitations à

eux  !  Ainsi, le groupe de Perfectionnement Modern’Jazz a

été récompensé d’un « Prix d’Aisance Technique ».  Pas de

prix pour les danseuses du groupe Worm en Danse

Urbaine, mais elles ont été encouragées par les conseillers

techniques qui leur ont fait bons retours sur leur prestation. 
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Enfin nous avons terminé l’année par notre spectacle « La nuit au musée » qui a eu lieu mi-Juin

sous une chaleur torride !  Avec 510 entrées, ce spectacle a rencontré un vif succès auprès des

spectateurs et nous nous en réjouissons. Nous félicitons à la fois les professeurs et les

danseurs pour la qualité du spectacle qu’ils nous ont offert !

Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui ont répondu présents, pour les Rencontres

Nationales de Danse ainsi que pour le spectacle de fin d’année.

Après 5 ans à la tête de la section Danse, Paola Martin a choisi de quitter la responsabilité de la

section et nous la remercions sincèrement pour son investissement. Marie-Pierre Girard prend

sa suite.

Les inscriptions se présentent bien. Deux nouveaux cours de danse sont ouverts pour la

saison 2022/23. 

Nous retrouverons Clara Hourdier qui assurera les cours de danse Modern’Jazz. Concernant la

Danse Urbaine, les cours seront assurés par Maëlys Casamayou qui nous rejoint en

septembre.
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LES ACTIVITÉS JEUNESSES
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La section Eveil de l’enfant est répartie sur 2 catégories :
Les 1ers pas : ce sont des enfants de 6 mois à 2 ans ½ qui se retrouvent le mercredi matin

accompagnés d’un adulte (parent, grand parent ou assistante maternelle) pour évoluer dans

le gymnase en toute liberté dans le principe de la motricité libre. Après les parcours, les

sauts, la grimpe, la marche, la course ou les retournements et  les changements de position

assis/debout pour les plus jeunes nous clôturons chaque séance par une chanson à geste

rituelle pour le plaisir des petits et des grands.

L’Eveil 3/4/5ans :  5 groupes  d’une vingtaine d’enfants  se retrouvent (sans les parents) pour

découvrir les activités physiques, motrices, les relations avec d’autres enfants, l’apprentissage

et le respect des règles :  nous avons eu l’occasion de nous initier aux jeux de ballons, cirque,

expression corporelle, trampoline et activités gymniques, jeux collectifs, de raquette,

hockey… 

Nous avons également accompagné les sections Gym féminine et Masculine pour leur

traditionnel Gala sur le thème de l’océan le 2 juillet.

Éveil de l’Enfant
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Enfin nous étions ravis de pouvoir participer au Festieveil

organisé par la commission Eveil 44 de la Fédération Sportive et

Culturelle de France FSCF : 150 enfants dont une quarantaine de

la Cambronnaise se sont retrouvés à Nantes au gymnase de la

Laétitia pour jouer à de grands jeux de société : un plaisir de se

retrouver après 2 années sans sorties.

Un grand merci à Natacha, Martine et Frédérique qui

accompagnaient les enfants sur les différentes séances animées

par Clara et Anne Hélène.

Nous espérons les retrouver en pleine forme à la rentrée.

Anne Hélène

Animatrice Eveil à la Cambronnaise



LILO SPORT

LILO Sports est un projet initié par le Comité Régional des Pays de la Loire de la Fédération

Sportive et Culturelle de France. L’objectif est de proposer une offre de loisirs sportifs aux

structures souhaitant présenter une offre innovante à leur public. 

Nous nous engageons dans ce projet et pour démarrer nous accueillerons cette année les

enfants nés en 2013-2014-2015 le mercredi de 18h30 à 19h30 au gymnase de La

MARTELLIERE.

les Loisirs Innovants Ludiques Et Originaux seront encadrés par Nolwenn en partenariat avec

la FSCF. 

Au programme :

Kin Ball, Spike Ball, Pickle Ball, Tchoukball mais aussi des jeux d’opposition, du parkour... Les

enfants ne devraient pas s’ennuyer !!

Anne-Hélène
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Du 11 juillet au 30 août nous avons accueilli 194 enfants de 6 à 12 ans à la Cambronnaise pour

des journées accueil de loisirs et activités gymniques.

Le matin les enfants arrivent entre 8h30 et 10h.

De 10h à 12h ils occupent le gymnase pour les activités gymniques.

De 12h à 14h c’est l’heure du pique nique et des jeux calmes.

De 14h à 16h un grand jeu est organisé  : en extérieur ou intérieur, Koh Lanta, enquête

policière,  activités manuelles, jeux sportifs, sortie au bowling, au cinéma, au marché, cuisine…

16h nous leur offrons le goûter.

De 17h à 18h les parents peuvent  venir chercher leurs enfants.

Une équipe de 6 animateurs chaque mois était présente et parmi eux 6 ont pu valider leur

stage  pratique du BAFA.

Au plaisir de retrouver vos enfants l’été prochain.

Anne Hélène Le Méléder

Directrice de l’ACM

Accueil Collectif des Mineurs
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Cambronn'aide

Cette année 2021/2022, le groupe était un peu dispersé notamment par les études, le travail...

Cela n’a pas toujours été facile de réaliser toutes les activités programmées. Malgré cela nous

avons organisé deux mises en bouteille de jus de pomme en septembre et une en avril. De plus,

la reprise des galas et des compétitions nous a permis de réaliser des ventes lors de ces

événements.

Nous avons aussi entrepris de petites activités : dessin avec les enfants de l’ACM pour les

étiquettes des bouteilles de jus de pomme de la rentrée, vente de jus de pomme lors de la

Chandeleur, animation pour la soirée du samedi soir lors du week-end de rentrée, …

Nous avons beaucoup d’idées et de projets pour les jeunes, c’est pour cette raison que nous

recherchons activement des forces vives pour intégrer notre groupe. En effet, pour la vie du

club, l'existence de Cambronn'Aide est primordiale. Nous avons besoin de l'aide de tous, le club

a besoin de nouveaux bénévoles. Cambronn’Aide permet de se former et d’apprendre sur la vie

associative et ses besoins. 

A la rentrée, nous ferons la première mise en bouteille de la saison 2022-2023. C'est une

expérience sympa pour les jeunes et adultes.

Cette année un bel événement, le championnat de France Gymnastique Féminine, sera

organisé par le club et par les jeunes, il y a des moments forts à vivre ensemble.

Venez nous rejoindre, Cambronn'Aide des moments de partage et de vivre ensemble !
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L'amicale regroupe une équipe de 15 à 20 personnes, en majorité des retraités femmes et

hommes qui se réunissent environ tous les 2 mois, pour l'entretien des bâtiments, (peinture,

réparations, créations etc...).

L'amicale prépare également les repas lors des stages organisés dans les locaux de la

Cambronnaise en cours d'année, principalement en période de vacances scolaires.

Enfin, l’amicale est présente lorsque de grosses manifestations sont organisées afin de tenir les

bars préparer les grillades etc... Ce fut le cas cette année lors des galas et également en force

pour la tenue du bar du 14 juillet que la ville avait confié à La Cambronnaise. 

N’hésitez pas à vous manifester si vous aussi vous souhaitez ponctuellement donner un peu de

temps et passer de bons moments au service de l’association.

L'Amicale
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Action de sensibilisation aux écrans : édition de flyer, distribution dans les cours,

diffusion par mail et via les réseaux sociaux. Cette action devrait se poursuivre lors des

ACM avec la réalisation d'une prison à Smartphone.

Recrutement de bénévoles pour soutenir Emma dans les cours SEP.

Mise à disposition d'un fauteuil pour faciliter l'accès au cours SEP.

Organisation d'une journée sportive à laquelle 23 enfants de SESSAD de 6 à 15 ans ont

pu participer. (Les SESSAD sont des Services Médico-Sociaux, constitués d'équipes

pluridisciplinaires. Leur action vise à apporter un soutien spécialisé aux enfants et

adolescents handicapés dans leur milieu ordinaire de vie et d'éducation ainsi qu'à leurs

familles)

Organisation d'une Sortie Bowling avec des membres de l’ESAT (Établissement et service

d'aide par le travail) ARTA

Participation d'un membre du groupe au webinaire FSCF "inclusion".

La commission Santé Handicap prend son rythme de croisière...

 

La saison passée, les 6 membres de la commission sport santé ont commencé par

rencontrer le médecin de la Fédération Sportive et Culturelle de France. Cette rencontre

nous a conduit à rebaptiser cette commission ; "Santé-Handicap", dénomination plus

inclusive.

Plusieurs projets, portés avec enthousiasme par les membres du groupe, ont vu le jour

durant la saison :

 

Certaines actions seront renouvelées la saison prochaine et d'autres seront à inventer !

Parce que le bien-être et la santé sont l'affaire de tous, la commission Santé-Handicap

accueillerait avec plaisir de nouveaux membres !! A bon entendeur...

 

Et n'oubliez pas : le meilleur traitement, c'est le mouvement !!

 

Karen Huguen, pour la commission santé-handicap

Commission Santé
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Après la Covid, quelques dossiers depuis le début de l’année, nous ont bien occupés.

La formation
 

Animé par Gildas, un recyclage PSC1 (Prévention et secours civiques niveau 1) sept personnes

ont pu suivre ce recyclage.

Pour des raisons réglementaires ERP (Etablissement Recevant du Public), une sensibilisation

aux moyens de secours internes à la Cambronnaise a été organisée en mars  2022. Cinq

membres de la section GAM en ont bénéficié. Restera pour 2023 à développer et programmer

d’autres sessions pour les autres sections, salariés, encadrants et public.

La surveillance et le bon fonctionnement de nos équipements

Changement de prestataire pour la maintenance annuelle de la chaufferie et des VMC.

(ventilation mécanique contrôlée) Dorénavant c’est la Sté Brunet de Sautron qui assurera cette

maintenance. Ce changement d’opérateur nous permet de faire une économie financière non

négligeable.

Des échanges engagés depuis novembre 2021 avec la copropriété Habitat 44, nous a permis la

réfection du mur qui menaçait de s’effondrer. A terme cette situation aurait condamné une

issue de secours et l’accès à la chaufferie.

Participation à la commission de sécurité quinquennale qui s’est tenue le 22 avril 2022. 

Un remerciement tout particulier à Yves Maingueneau et Jean-Luc Viaud, qui avec l’équipe de

l’amicale,  répondent toujours avec qualité à toutes nos sollicitations.

Merci à chacun d’appréhender la sécurité comme une protection individuelle et collective.

Gildas Douaisi et Daniel Masseau

Commision Sécurité
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Avec Katell nous avons eu la chance de participer à ce séjour franco-allemand organisé par

notre fédération, la FSCF (Fédération Sportive et Culturelle de France) !

L’objectif de ce rassemblement interculturel est de sensibiliser de jeunes bénévoles

associatifs déjà engagés à développer de nouveaux projets.

Après un précamp à Strasbourg au cours duquel nous avons pu visiter la ville et en

apprendre d’avantage sur la FSCF (son organisation, ses valeurs, ses projets) nous avons

rejoint les participants allemands de la DJK (fédération multisports allemande) à Munich. 

Durant la semaine, nous avons assisté à différents ateliers et construit des projets autour de

Paris 2024. Pour clôturer cette édition 2022, nous avons eu l’opportunité d’être bénévole sur

les championnats européens, à l’Olympiapark pour Katell et à la Regetta pour moi ! En

dehors de nos services, nous sommes allées voir les compétitions de gymnastique

artistique masculine et l’athlétisme, l’ambiance était au rendez vous ! 

Après avoir vécu des moments inoubliables, nous rentrons avec plein de projets en tête, des

souvenirs de ces moments de partage et surtout avec une motivation débordante!

Soleader 2022
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« René, 

Nous sommes réunis cet après-midi, un 22 comme il y a 8 années déjà, le 22 mai 2014
pour dire un au revoir à Francis, et ce jour René, pour te dire au revoir et te remercier pour
ton engagement auprès de nous, toi qui est un grand dirigeant de notre institution.
Tout d’abord, j’aimerais au nom de la grande famille de la Cambronnaise, des adhérents
d’hier et d’aujourd’hui, du comité directeur, et tout particulièrement de la section
masculine, adresser à ton épouse Paulette, tes filles, tes gendres, tes petits-enfants, et à
toute la famille, qui ont partagé ta vie intime et familiale, nos sincères condoléances et dire
notre émotion à perdre notre doyen et l’homme que tu étais.
C’est en effet avec émotion que j’évoque la place que tu tenais parmi nous depuis de
nombreuses années, ta place au sein de la Cambronnaise - Ta Cambronnaise.
En relisant, l’hommage à Francis, j’aurais pu écrire la même chose, tellement vous étiez
inséparables et que vos passions nous apparaissaient être globalement identiques.
Médaillé de la Jeunesse et des sports, médaillé de la Ville de Saint-Sébastien sur Loire,
médaillé d’Honneur de notre Fédération, toutes ces reconnaissances sont à la hauteur de
ton engagement.
Licencié depuis plus de 80 ans, gymnaste, moniteur, juge connu et reconnu et enfin coach
des vétérans avec ton frère, ta présence était essentielle pour la section masculine.
C’est pour cela que nous sommes ici, pour remercier ton engagement aux services des
autres.
La pratique de la gymnastique n’avait plus de secret pour toi, des entraînements aux
nombreuses compétitions, sans oublier ta participation, avec Francis, Gilles Hellard,  dans
le tout 1er numéro d’acrobatie en 1946 : Les Regil‘tis devenus Les Corpégis. Ce numéro
vous a permis de vous produire sur la scène de grandes salles nantaises : des Salons
Mauduit, à l’Apollo, et en 2000 de transmettre cette passion aux plus jeunes pour le
100eme anniversaire de l’association et ensuite pour les cabarets.
Plus tard, il te sera toujours aussi agréable de faire un peu de gymnastique, le dimanche
matin avec Joseph, Didier, Jean-Marc, Hervé, Robert, Didier et bien d’autres encore.

Hommage à René Corgnet lu lors de la cérémonie religieuse 
le 22 février 2022 par la président Christian BABONNEAU
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La Cambronnaise a souvent dû passer avant ton travail et parfois avant ta vie de
famille.
Te remercier par des mots simples, des mots importants :
· La bienveillance, Le respect des personnes avec toujours un petit mot
sympathique.
· La tolérance, notamment sur les retards aux entraînements, car cela t’agaçait un
peu, notamment à la période de la répétition de la production.
· Le désintéressement, la camaraderie et la bonne humeur.
Et puis on se souvient, là encore, de ton arrivée aux entraînements avec tes
chaussures de gym pour faire parfois l’échauffement et suivre aux agrès les
adultes.
Parfois des départs,  avant la fin des entraînements, car comme tu le disais : « ce
midi, il y a un concours de fourchettes ».
Des moments de convivialités comme les repas de vétérans que tu appréciais tout
particulièrement, aux fêtes de la cambro, et une chansonnette, j’ai d’ailleurs
retrouvé un enregistrement de la chanson, « t’en aller dans la lune »
Depuis quelques temps, la maladie et tes soucis de déplacement t’empêchaient de
venir à la salle, mais je sais que cela te manquait.
La dernière fois que l’on s’est rencontré, c’était au 100 ans de ta tante, Marie
Corgnet, la femme de Joseph grand serviteur lui aussi de notre association tu m’as
dit que ce qui te manquait le plus c’était de venir à la salle.
En fin de soirée, nous nous sommes tous réunis au foyer Paul Michaux à la
Cambronnaise, et là, la larme à l’œil, tu as souligné comme cela faisait du bien de
se retrouver ici, dans cet endroit de partage et de convivialité. Nous avons présenté
aux autres personnes présentes une de tes peintures, une autre de tes passions, la
FSCF Sport et Culture.
René, ton engagement associatif, ton dévouement, ton courage, sont des exemples
pour nous tous, jeunes et moins jeunes. Dimanche matin, l’entrainement a eu lieu
en pensant à toi et ce week-end tes adultes ont matché à Aires sur l’Adour en te
dédiant leur compétition.
Alors, c’est le moment de te dire une dernière fois, au nom de la Cambronnaise, au
revoir, et dire que la mort vient toujours donner la pleine mesure de nos vies en
révélant douloureusement la place qu’occupait celui ou celle qu’elle nous enlève.
René, comme d’autres grands serviteurs de notre institution, tu entres dans le
grand livre d’histoire de cette grande dame de 122 ans.
Nous te remercions pour tout ce que tu as été. »
                                                                                                     Christian Babonneau
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Nos Partenaires 
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Décès 

10/2021 - Yves Rio, Maire adjoint de 1995 à 2020
11/2021 - Thérèse Rouillé, mère de Monique Thibaud, ancienne dirigeante
11/2021 - Jacques Douaisi, frère de Gildas Douaisi, membre du comité directeur
12/2021 - René Briand, ancien gymnaste
12/2021 - Elise Caillon, fille de Thèrese et Didier Caillon
12/2021 - Lola Pinault, gymnaste, cadre et juge GAF
01/2022 - Françoise Peron, épouse d Alain Peron
01/2022 - Marie Annick Naëgelé, mère de Pascal Naëgele VP GAM 
01/2022 - Roger Sevestre
01/2022 - Suzanne Collard, belle mère de Cathie Collard, membre du comité directeur
01/2022 - Jean Paul Solas, père de Thierry Solas et Beau père d'Isabelle Solas
02/2022 - Roger Lecuyer, beau père de Jean Marc Gainche
02/2022 - Paul Durand, beau père de Didier Bellefet
02/2022 - Sidonie Gainche, mère de Jean Marc Gainche
02/2022 - Marcel Blouin - beau père de de Jean Claude Dommangeau
03/2022 - Maxime Bertet, capoeiriste et membre du comité de section Capoeira
03/2022 - René Corgnet, ancien moniteur, gymnaste et notre plus ancien adhérent
04/2022 - Marie Corgnet, épouse de Joseph Corgnet, ancien moniteur, juge et dirigeant.
05/2022 - Georges Rosetto, adhérent activités Forme et Santé
05/2022 - Jacques Fontaine, ancien Président de l'ASCBG
05/2022 - André Lamberthon, ancien dirigeant de l'ASCBG
06/2022 - Michelle Jollivet, mère de Dominique Huguen et Grand mère de Karen Huguen
09/2022 - Monsieur Mano, père de Johanna Mano, Vice Présidente Gym Aerobic

Nos Joies et nos Peines 

Mariage

04/06/2022 - Sarah Michelot & Clément Renou 
                        Ancienne gymnaste et cadre, fille de Robert MICHELOT Comite Directeur
23/07/2022 - Nolwenn Corgnet & Claude Tripon - Gymnaste Aérobic et féminine
23/07/2022 - Emilie Fille de Christine Cauchon, Comité Directeur
17/09/2022 - Esther et Johan Boulharouf, Gymnaste Masculin
24/09/2022 - Karen Huguen & Guillaume Vice Présidente Culturelle

Naissances 

Alec, fils de Johan Boulharouf - mars 2022 
Jules, fils de Steeve Arnaud - avril 2022
Gabin, fils de Quentin Agoulon - avril 2022
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TEL : 02 40 80 68 53

Complexe sportif Joseph Rivet
7 rue de la Croix Blanche - BP 93421

44230 Saint-Sébastien-sur-Loire

Lacambronnaise.fr

la-cambro@orange.fr

CONTACTS

Scannez le QR Code ci-contre pour
accéder au site internet 


